

Los congresistas hicieron una visita a los monumentos artísticos de Vergara, dirigidos por el secretario de la Sociedad de Estudios Vascos señor Apraiz, por el juez de Instrucción de Vergara señor Garbayo, y por el distinguido joven vergarés señor Monzón.

En la iglesia parroquial de San Pedro admiraron el Santo Cristo tallado en cedro rojo, atribuido hasta ahora a Martínez Montañés, pero que, según investigaciones recientes, es obra de Juan de Mesa.

En el Altar mayor, de estilo plateresco y en los laterales vieron unas bellas tablas de Vallen y una efigie de San Martín de Aguirre del siglo XVIII.

En la capilla del Cristo admiraron un cuadro de la Dolorosa, obra de Valdés Leal y en la sacristía un bello tríptico de la escuela flamenca.

Pasaron luego los congresistas a la capilla de las Siervas de María, donde les enseñaron cuatro cuadros atribuidos a Valdés Leal, de la época en que se vió influenciado por Murillo.

Estuvieron luego en la casa del conde del Valle, que es un verdadero museo por las joyas y objetos de arte que encierra.

En la capilla de Santa Ana vieron el púlpito en que predicó San Francisco de Borja y un confesionario, que se dice fué construído por el hoy beato Berriochoa.

En la iglesia de Santa Marina vieron una bella obra de arte firmada por Petit Van Dyck, una custodia de plata del siglo XVI y la cruz parroquial de gran mérito artístico.

En la casa Jáuregui vieron unos ex-graciados y se dirigieron seguidamente al Ayuntamiento, donde se les exhibieron muchos documentos históricos referentes a la historia local, siendo obsequiados luego con un refresco por el alcalde.

CONFERENCIA DEL SEÑOR ALLENDESALAZAR

A las ocho de la noche dió su conferencia el ilustre vasquista y miembro correspondiente de la Academia de Bellas Artes.

Disertó sobre la indumentaria antigua de Vasconia, estudiando documentadamente su transformación a través de los tiempos.

Elogio el buen gusto de nuestras

abuelas al hablar principalmente de su bello tocado y terminó su disertación con unas consideraciones sobre la cultura de nuestro país en relación con los que se tienen por acaparadores del patriotismo vasco.

EL PROGRAMA DE LOS ACTOS DE VERGARA

Durante todos los días de esta semana continuarán las visitas a la Exposición de Arte Popular Vasco, que ha tenido el mayor éxito desde su inauguración y permanecerá abierta de diez a una de la mañana y de tres a seis de la tarde, en el edificio habilitado al efecto en la Plaza inmediata a la torre de la iglesia de San Pedro.

En ella se darán todos los días a las doce, explicaciones de cada una de las materias, por profesores competentes. Así hoy martes, día 2, explicará el valor etnográfico de las Exposiciones, don José Miguel de Barandiarán, Director del Laboratorio del Eusko-Folklore, establecido por la Sociedad en Vitoria. La explicación sobre la Arquitectura vasca por el arquitecto y publicista don Joaquín de Irizar, será el miércoles, día 3, a las doce, en la Casa Consistorial, pudiendo después los concurrentes visitar la Exposición.

A las ocho de la noche, se celebrarán las conferencias en la Casa Consistorial, siendo leída hoy la Mr. Philippe Veyrin, por Dopp, e ilustrada con proyecciones. La conferencia en euskera sobre "Leyendas populares vascas" por don Resurrección María de Azkue, Director de la Academia de Lengua Vasca, se celebrará a las ocho de la noche del miércoles, en dicha Casa Consistorial.

Se organiza para hoy martes, a las tres y media de la tarde una excursión a Oñate y para mañana, a la misma hora, otra a Elorrio, para las cuales se admiten inscripciones en las Oficinas de la Sociedad en el edificio de la Exposición, donde los Socios pueden hacer efectivos todos sus derechos.

Todas las noches hay sesiones musicales por la Banda Municipal y los txistularis, en el Paseo del Espolón, organizadas por el Ayuntamiento de la villa, la cual se encuentra concurrenciada de visitantes y son en ella objeto de muchas atenciones.

TELEGRAMA DEL SEÑOR CAMPION

En la Sociedad de Estudios Vascos se recibió el siguiente telegrama de adhesión de don Arturo Campión:

"Saludo con afecto respetuoso a la Noble Villa de Vergara y con íntimo cariño a mis queridos compañeros y me alhiero cordialmente a todos los actos del Congreso. — Arturo Campión."

ARTECHE HERMANOS

S. en C.

FABRICA DE HILADOS Y TORCIDOS DE ALGODON Vergara

FABRICA DE TEJIDOS, TEÑIDOS, ESTAMPADOS Y BLANQUEOS

Manufacturas San Lorenzo

Aranzábal, Mendiola y Compañía

(S. L.)

Teléfono, 232

Vergara (Guipúzcoa)

Muebles Tapicería Decoración

EXPOSICION

Letemendia y Compañía

ZARAUZ

Desde Zarauz

Tómbola de Caridad.— Ayer domingo se celebró una tómbola de caridad en los locales de la Juventud Antoniana, organizada por damas de la aristocracia veraneante habitual. Durante todo el día fué grande la concurrencia visitante, obteniéndose una bonita recaudación para la Casa de Misericordia.

Desgraciado accidente.—A primera hora del sábado por la tarde ocurrió una sensible desgracia de la que fué víctima el conocido joven Ignacio Roteta de 23 años, hijo de don Manuel Roteta industrial maderero. El citado joven cometió la imprudencia de ir al baño recién comido, y cuando apenas llevaba 10 minutos en el agua se sintió indispuerto yéndose a retirar; pero cuando llegaba a la orilla cayó desvanecido. Retirado inmediatamente a su domicilio al poco rato dejó de existir.

Acompañamos en su justo dolor a sus padres, hermanos y demás parientes.

Don Victoria Lamarani pasa por el amargo trance de haber perdido a su esposa doña Felicitas Beldarrain, después de larga enfermedad soportada con verdadera resignación cristiana. Nuestro pésame sin coto a su atribulado esposo.

El día primero de éste quedan abiertas las clases del Colegio Antoniano y el 10 lo harán las del Colegio de San José de los Hermanos de las escuelas Cristianas.

El Ayuntamiento acordó conceder 50 pesetas para las fiestas del día del Euzkera y del Niño Euzkelan solicitadas por la benemérita sociedad "Euzkaltzaleak".

A medida que se acercan los días de la romería vasca crece el entusiasmo para acudir a ellas. Entrados en la última semana no se oye hablar de otra cosa. Que si los txistularis de Rentería; que si el guigüel vasco, que si viene una banda de txistularis amateurs de una capital vecina y qué se yo que cosas más. Todo esto demuestra el interés grande que despiertan estos festivales típicos anualmente.

EL CORRESPONSAL

Desde Azeitia

Domingueras.— Los actos religiosos se vieron muy concurridos. La novedad del día fué la famosa carrera ciclista organizada por Cestona Sport.

A las ocho y veinte pasaron por esta hacia Zumarraga a paso de recreo a cuya cabeza iba el azpeitiano Garmendia que fué muy aplaudido seguido del pelotón compuesto por Bastida, Ezkerra, L. Montero, etc, etc.

Nos enteramos que Bastida después de una brillante carrera, quien a los doscientos metros de la llegada a la meta, marchando a una rueda de Ezquera, el primer clasificado fué atacado por un fuerte calambre llegando en quinto lugar. Otro día ser Eusebio.

Todo el día los tranvías del Urola condujeron llenos de viajeros que marcharon a distintas playas de la costa.

Convocatoria.— Se ruega a los ex alumnos del memorable maestro don Leoncio Ventura (q. e. p. d.) acudan a la reunión que se celebrará mañana martes en el salón de la casa consistorial a las 7 de la tarde para tratar del homenaje de gratitud que se proyecta celebrar en memoria del que fué tan buen maestro.

Saludos.— Tuvimos el honor de saludar en Cestona al buen caballero don Ignacio V. Murguía entusiasta vascofilo y dignísimo señor.

También saludamos a la joven y feliz pareja de nuestro querido amigo José Alberdi y su bella consorte.

IZARRAIT

Aguas de Cestona

Estas salubres aguas medicinales acreditadísimas durante dos siglos con grandes éxitos para la curación de las enfermedades del HIGADO, RINONES, INTENTINOS, ESTOMAGO, BAZO, ESTRENTIMIENTO, MAREOS, ETC.

ES AHORA LA EPOCA DE TOMARLAS. BALNEARIO EL MAS CONCURRIDO DE ESPAÑA